



# Congreso fue declarado de interés público

Universidades se comprometen con la promoción de la salud

4 OCT 2011 Salud



Los estilos de vida saludables con énfasis en la actividad física es una de las temáticas que se abordará en este encuentro (foto Laura Rodríguez).

Estilos de vida saludables, salud sexual y reproductiva, calidad de vida en personas adultas mayores, gestión del agua y liderazgo y salud, serán algunos de los tópicos que se abordarán en el **V Congreso Internacional y el I Congreso Nacional de Universidades Promotoras de la Salud**, que tendrá lugar del 5 al 7 de octubre, en el Centro de Conferencias del Hotel Ramada Plaza Herradura.

Contará con la participación de representantes de **13 países iberoamericanos**, entre ellos, España, Brasil, Cuba, México, Puerto Rico, Colombia, Perú, Ecuador y Venezuela, quienes presentarán 165 trabajos científicos, en sesiones plenarias y sesiones paralelas.

Entre las personalidades que participarán en este Congreso figura la Dra. Socorro Gross Galeano, directora adjunta de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), con sede en Washington, quien ofrecerá la conferencia inaugural en torno al tema “Perspectivas teóricas y metodológicas en la promoción de la salud”.

Además, la Dra. Carmen Gallardo Pino, coordinadora de la Red Iberoamericana de Universidades Promotoras de la Salud (RIUPS) y vicerrectora de este programa en la Universidad Rey Juan Carlos, de España; el Dr. Hiram Arroyo, coordinador del Centro de Cooperación de la OPS en Puerto Rico, y la Dra. Sonia Leticia Morales, del Departamento de Determinantes de la Salud de la OPS, quien dirigirá un panel sobre la vinculación de la escuela saludable con la universidad saludable.



Como parte de este congreso se presentarán 165 ponencias que tratarán aspectos relacionados con los retos de la salud en el ámbito nacional (foto archivo Laura Rodríguez).

También se contará con la presencia de reconocidos profesionales nacionales, como la Ministra de Salud, Dra. Daisy Corrales Díaz; el presidente del Consejo Nacional de Rectores (Conare), Dr. Julio Calvo Alvarado, y el representante de la Comisión de Vicerrectores de Vida Estudiantil del Conare, Dr. Carlos Villalobos Villalobos.

Este congreso es organizado por la Universidad de Costa Rica, la Universidad Nacional, el Instituto Tecnológico y la Universidad Estatal a Distancia, con el auspicio de la OPS y la RIUPS.

**Este encuentro fue declarado de interés público y nacional** por el Ministerio de Salud, de interés académico y de interés institucional por la Caja Costarricense de Seguro Social.

## Cambio de modelo



Este congreso busca que las universidades aporten todo su bagaje y su quehacer para mejorar las condiciones de vida de las poblaciones (foto Cristian Araya).

Según dijo la coordinadora general, Dra. Eulile Vargas Villalobos, este congreso tiene una trascendencia significativa, ya que está convocando a las universidades no solo del país sino también iberoamericanas, las cuales tienen dentro de su misión aportar todo su bagaje y su quehacer para ayudar a los cambios en la sociedad y a mejorar las condiciones de vida de las poblaciones.

Agregó que también es una oportunidad que tiene el país de poder proyectarse, buscar alianzas estratégicas para el desarrollo de proyectos comunes entre universidades para el beneficio de la población costarricense, muy acordes con la política nacional de salud la cual está clamando por un cambio en el modelo de atención, pasando de la atención de la enfermedad a la promoción de la salud.

En este sentido señaló que dentro de las ponencias que se presentarán, por ejemplo, hay trabajos muy interesantes de Brasil, Perú y Chile acerca de cómo **fortalecer la toma de decisiones de los adolescentes frente a las adicciones**. También hay otros relacionados con

**la promoción de una alimentación más saludable, estrategias para incidir en la persona adulta mayor, la discapacidad, la prevención del VIH, y la multiculturalidad.**

La Dra. Vargas informó que a este congreso **pueden asistir todas aquellas personas, profesionales o no, interesadas en conocer a profundidad estrategias de trabajo en promoción de la salud.**

La inscripción estará abierta hasta el 5 de octubre. Los interesados pueden obtener más información en el tel. 2224-2257 y en la el sitio web: [www.usaludable.ucr.ac.cr](http://www.usaludable.ucr.ac.cr)

**María Eugenia Fonseca Calvo**  
**Periodista Oficina de Divulgación e Información**  
**maria.fonsecacalvo@ucr.ac.cr**

**Etiquetas:** [congreso internacional](#), [congreso nacional de universidades promotoras de la salud](#).